

Reservas definirán nuevo contrato de gas con Brasil

- La principal cuestión relacionada con el gas boliviano es la disponibilidad de reservas para garantizar el cumplimiento de contratos futuros, según el director de agencia petrolera de Brasil, Décio Odone
- El vecino país confirmó que en las futuras negociaciones con Bolivia, Petrobras no será su único cliente. En 2019 concluirá el contrato de compra y venta de gas natural con Brasil

El nuevo contrato de venta de gas boliviano a Brasil dependerá de la "disponibilidad de las reservas, de esta manera se garantizará el cumplimiento de contratos futuros", sostuvo el director General de la Agencia Nacional del Petróleo, Gas Natural y Biocombustibles del Brasil, Décio Odone.

El ejecutivo declaró que han cambiado el contexto para un nuevo contrato; a diferencia del primer contrato, en el que se firmará, Petrobras no será el único cliente, habrá otros. Pero antes, lo importante es que Bolivia demuestre que tiene las suficientes reservas. En 2019 concluirá el contrato de compra y venta de gas natural con Brasil.

Odone dijo a la revista Petróleo & Gas, publicación oficial de la Cámara de Hidrocarburos de Bolivia (CHB), que existen grandes reservas por explorar en Brasil, tanto en tierra cuanto en offshore.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

Investigan ciberataque a empresas

Los piratas informáticos han vuelto a poner en jaque a empresas, bancos e instituciones de todo el mundo. Durante la jornada de ayer, decenas de compañías y entidades en varios países han sido víctimas de un potente ciberataque ransomware, un secuestro de datos.

Las más afectadas por el hackeo están en Ucrania, Rusia, Reino Unido e India, según la agencia gubernamental de Suiza. También empresas de Italia, Polonia, Alemania y Estados Unidos han sido golpeadas por los piratas, que emplean un sistema muy similar al que hace un mes infectó a unos 300.000 equipos en todo el mundo, y que piden un pago de 300 dólares a través de bitcoin para liberarlos.

Inf. Pág. 6, 4to. Cuerpo

Nuevo plazo para regularizar construcciones fuera de norma

Un nuevo plazo fue aprobado ayer por el Concejo Municipal de La Paz para la presentación de documentos de construcciones fuera de norma. Los propietarios de predios que aún no realizaron el trámite tienen hasta el 22 de diciembre para registrarse, afirmó el concejal Fabián Siñani.

La norma, promulgada por el alcalde Luis Revilla que entró en vigencia desde ayer, permitirá favorecer a más de 19 mil vecinos dueños de inmuebles que no alcanzaron a regularizar sus construcciones en el plazo establecido.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

Hoy en Cine Mundo

'Mi Villano Favorito 3'



Nueva película de la saga de animación que comenzó en 2010 con 'Mi Villano Favorito' y continuó tres años después con 'Mi Villano Favorito 2'. Pierre Coffin vuelve a dirigir esta tercera entrega, esta vez acompañado de Kyle Balda, responsable de 'Los Minions' (2015), y de Eric Guillon, diseñador de personajes de las dos anteriores películas.

Informe especial sobre 'Spiderman: De Regreso a Casa'. La cinta que es estelarizada por Tom Holland, quien protagonizó la película 'Lo imposible', regresa a la cartelera con la tercera encarnación cinematográfica de 'Spiderman', de vuelta al cine tras la representación de Tobey Maguire y el tono más dramático que ofreció posteriormente Andrew Garfield.

Bolivianos expulsados llegan hoy a Colchane

- Retornan al país después de 101 días de detención en la cárcel de Alto Hospicio

Luego de ser sentenciados y expulsados, acusados de tres delitos por la justicia chilena, hoy, entre las 10 y 13 horas, los nueve bolivianos cruzarán la frontera del vecino país por la región de Colchane, donde serán recibidos por sus seres queridos y una comitiva de autoridades del Gobierno central y de la Gobernación de Oruro.

En ese marco, el ministro de la Presidencia, René Martínez, informó ayer que el Gobierno boliviano cumplió con todos los requisitos exigidos por la justicia chilena para la expulsión de los sentenciados, luego de 101 días de detención en la cárcel de Alto Hospicio en el vecino país.

Se prevé que lleguen a la ciudad de La Paz junto a sus seres queridos, descansen y al final de la tarde se reúnan con el presidente Evo Morales, quien los esperará en Palacio de Gobierno.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Más de 300 mil cartas rechazan el aborto

"Yo quiero hacer referencia a que el presidente Morales dijo que gobernaría escuchando al pueblo. ¿300 mil personas y 147 mil cartas notariadas, no son pueblo para ser escuchadas?", preguntó ayer el secretario general de la Conferencia Episcopal de Bolivia (CEB), monseñor Aurelio Pesoa, al reiterar su rechazo a la intención del MAS de aprobar la despenalización del aborto en el proyecto de Ley de Sistemas Penales.

Dijo que un número considerable de bolivianos (300 mil) marchó en distintas ciudades y otra cantidad importante (147 mil) firmó cartas de rechazo al proyecto de flexibilizar el aborto, por tanto, no es el sentir de pocas personas, de un grupo ni una corriente pequeña, sino una cantidad que debe ser escuchada por quienes toman decisiones, manifestó en una conferencia de prensa.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



LA IGLESIA CATÓLICA REITERA SU RECHAZO AL ABORTO.



EL PRESIDENTE DE COLOMBIA, JUAN MANUEL SANTOS (C-I), SALUDA A UN BEBÉ SOSTENIDO POR EL MÁXIMO LÍDER DE LAS FARC, RODRIGO LONDOÑO, ALIAS TIMOCHENKO (C-D), DURANTE LA CEREMONIA DE ENTREGA DE ARMAS QUE SE CUMPLIÓ AYER.

FARC: "Adiós a las armas"

- Dejan las armas por la paz, "adiós a la guerra, bienvenida la paz", dijo Rodrigo Londoño, alias 'Timochenko'
- El 27 de junio de 2017 será recordado como el día en que las FARC desaparece como un grupo armado

Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) desaparecen como grupo armado en Colombia. "Hoy con emoción constatamos el fin de esta guerra absurda que no solamente duró más de cinco décadas, sino que causó algo peor: ocho millones de víctimas y 220.000 compatriotas muertos", sostuvo el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos.

"Guerrilleros y guerrilleras, ayer del ejército del pueblo, hoy militantes de la esperanza del pueblo, colombianos: hoy nos congregamos para culminar la dejación de armas. En este día no termina la existencia de las FARC: ponemos fin a nuestro alzamiento armado de 53 años, pero seguiremos existiendo como un movimiento democrático y pacífico. Es la apertura de una nueva era", dijo 'Timochenko'.

Inf. Pág. 6, 4to. Cuerpo

Agente policial desafía a régimen de Maduro

- Helicóptero sobrevuela el Tribunal Supremo de Venezuela llamando a la rebelión



HELICÓPTERO DEL CICPC HABRÍA SIDO SEQUESTRADO PARA SOBREVOLAR CARACAS CON UN LETRERO INVOCANDO EL 350. EL GOBIERNO VENEZOLANO DENUNCIA QUE EL TRIBUNAL SUPREMO DE JUSTICIA FUE ATACADO CON GRANADAS DESDE UN APARATO.

Un helicóptero pilotado por un policía de investigación de Venezuela sobrevoló ayer por la tarde la sede del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), justo horas antes de que el presidente Nicolás Maduro advirtiera que utilizaría las armas en caso de que el país se convirtiera en un caos "para destruir a la revolución bolivariana".

En las imágenes que se difundieron por redes sociales, la aeronave llevaba una pancarta que citaba un artículo de la Constitución, el 350, que insta a los ciudadanos a desconocer "cualquier régimen, legislación o autoridad que contraría los valores, principios y garantías democráticas o menoscabe los derechos humanos".

Desde el palacio presidencial de Miraflores, Maduro catalogó el incidente como un "ataque terrorista" y aseguró que el helicóptero fue secuestrado a la policía científica y desde él se lanzaron dos granadas contra la sede del máximo tribunal. Hasta el momento, ningún dirigente opositor ha opinado sobre este incidente.

Inf. Pág. 6, 4to. Cuerpo